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Аннотация: В статье исследуется возможность плодотворного использования идей кооперации в 

современной цифровой экономике. Для достижения данной цели раскрывается природа феномена 

кооперации, а также обосновывается ее актуальность в решении ряда социально-экономических проблем. 

На сегодняшний день электронная экономика уже выходит за рамки сугубо хозяйственных процессов. 

Цифровизация внедряется в социальные процессы, от нее во все большей степени зависит успешная 

жизнедеятельность людей. В связи с этим научное исследование роли цифровой экономики в 

жизнедеятельности общества соответствует приоритетным научным направлениям, ее особая значимость 

в современных рыночных условиях обусловливает возрастающее внимание к ней в практическом и 

научном аспектах. Обращаясь к трудам теоретиков кооперации, авторы на примерах краудсорсинга и 

блокчейн показывают взаимосвязь идеи солидарной экономики и технологии блокчейн, а также 

акцентируют внимание на анархическом источнике последней. Делается вывод о том, что благодаря 

новым цифровым технологиям возможен генезис нового социального строя (социетарное общество, 

кооперативное общество), базис которого составляет «распределенная экономика», «викиномика». Такие 

инструменты цифровой экономики, как блокчейн и др., позволяют достигать максимальной 

прозрачности, публичности и безопасности в обществе будущего. 

Annotation: The article explores the possibility of the fruitful use of the ideas of cooperation in the modern 

digital economy. To achieve this goal, the nature of the phenomenon of cooperation is revealed, and its relevance 

in solving a number of socio-economic problems is also substantiated. Today, the electronic economy is already 

beyond the scope of purely business processes. Digitalization is being introduced into social processes; successful 

life activity of people is increasingly dependent on it. In this regard, the scientific study of the role of the digital 

economy in the life of society corresponds to priority research areas, its special significance in modern market 

conditions determine the increasing attention to it in practical and scientific aspects. Turning to the works of 

theorists of cooperation, the author, using examples of crowdsourcing and blockchain, shows the relationship 

between the ideas of a solidary economy and blockchain technology, and also focuses on the anarchist source of 

the latter. It is concluded that, thanks to new digital technologies, the genesis of a new social system is possible 

(societal society, cooperative society), the basis of which is a «distributed economy», «Wikinomics». Tools of 

the digital economy, such as blockchain and others, allow to achieve maximum transparency, publicity and 

security in the society of the future. 
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